

# Vamos hacia el Caos

Las perspectivas del café son cada vez más sombrías y la cooperación "del buen vecino" resultó ser tortas y pan pintado

La situación se nos pone cada vez más sombría. Resulta que nuestro buen vecino del Norte —el imperialismo yanqui— nos está prácticamente desvaliando y en cambio se niega a otorgarnos la más pequeña recompensa. La teoría de que los Estados Unidos nos iban a resolver la situación del café, resultó ser música celestial. Fue una historieta para impresionar a cierto grupo de incautos. Ahora resulta que apenas podremos vender en los Estados Unidos doscientos mil sacos de café a precios ridículos y que el sobrante no podremos tratar de colocarlo en otro país sin la autorización de "nuestro buen vecino". Esto quiere decir, que a cambio de comprarnos doscientos mil sacos por cualquier piltrafa, nos obligan a borrar el resto. Esto es lo que dice la famosa cláusula quinta del convenio cafetalero. Esta cláusula fué objetada por nuestros cafetaleros, pero el "buen vecino" se mantuvo inflexible; hasta el extremo de hacernos justicia no podía llegar la buena vecindad. Nuestro Gobierno terminó sometido humildemente posiblemente "en nombre de la democracia y de la civilización amenazadas".

¿Hacia dónde vamos? Hacia el caos, hacia la miseria, hacia la más espantosa crisis de nuestra Historia. Y nuestros estadistas, muy orondos, esperan que "el golpe avise" y se ocupan entre tanto en llenar cada vez más las fauces del insaciable imperialismo con las riquezas de nuestro pueblo.

## El pueblo costarricense debe imponer la expulsión del Dr. Pupo de la Junta Nacional de Electricidad

Su presencia allí es un motivo de vergüenza nacional

Desde que el doctor Pupo figura como miembro de la Junta Nacional de Electricidad, ha encaminado toda su gestión dentro de ese organismo a machogar los fines para que éste fué creado y a servir, en consecuencia, los intereses de las compañías eléctricas.

Muchos son los costarricenses indignos que en diversas ocasiones han puesto su pluma, su mente o su palabra, al servicio de...

(Pasa a la Pág. Cuatro)

## ¿Qué intrigas hay en el fondo de la ley mediante la cual el Poder Ejecutivo va a entregar el MONOPOLIO de la GASOLINA a unas compañías yanquis?

Explicamos los antecedentes de este negociado y denunciamos los rumores que circulan subterráneamente

El asunto de mayor actualidad en esta semana es el proyecto de ley enviado por el Poder Ejecutivo a la Cámara con el objeto de "abolir el monopolio de la gasolina". Ponemos entre comillas esa expresión porque en nuestro concepto no se trata de abolir ese monopolio sino de entregárselo a una empresa yanqui para que lo disfrute a su sabor.

A fin de que nuestros lectores puedan apreciar el problema en toda su amplitud, vamos a hacer una rápida explicación de sus antecedentes.

### EL MONOPOLIO:

El monopolio de la gasolina por el Estado se estableció en el año 1933 por iniciativa del diputado don Carlos María Jiménez. Desde esa época los particulares no pudieron importar más gasolina. La importación la siguió haciendo el Estado quien la ha venido vendiendo a los dueños de bombas para que éstos a su vez la vendan al público. En esta forma el Estado ha venido recibiendo utilidades que en el año 1939 llegaron a setecientos mil colones. Con ese dinero se han hecho carreteras y se han cubierto compromisos del Estado.

### UN SISTEMA ANTIECONOMICO:

El Estado ha estado haciendo la importación de gasolina

en estaciones. Los estaciones son caras y además muy pesados por lo que aumentan exageradamente el valor de los fletes de la gasolina. Por esa razón se ha pensado en que conviene cambiar el sistema de importación. Existen actualmente grandes barcos provistos de tanques. Se llaman buques-tanques. Esos barcos traen la gasolina en grandes cantidades y la depositan en los puertos. Pero para esto es necesario que en los puertos haya grandes tanques donde almacenarla. Un técnico norteamericano, el coronel Frech, trajo por el Gobierno a Costa Rica a estudiar el caso, demostró que con sólo cambiar el sistema de importación en los puertos por el de importación en buques tanques, las utilidades del Gobierno subirían de setecientos mil colones a un millón cuatrocientos mil colones en números redondos.

### LA DIFICULTAD:

La dificultad para establecer el nuevo sistema ha estado en que los tanques de depósito valdrían un millón de colones. El Congreso autorizó al Poder Ejecutivo para emprestar ese millón y hacer los tanques. Pero el Poder Ejecutivo no se metió en nada. Siguió importando la gasolina en estaciones. Es...

(Pasa a la Pág. 4)

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 419

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 30 de Noviembre 1940

0.10 Ejemplar

## Comentarios alrededor del reportaje de don Ricardo Jiménez y de la Carretera Panamericana

Cuando se discutía en el Congreso el negocio de los empréstitos para la construcción de la Carretera Panamericana, imperaba en la cámara una atmósfera de fácil entreguismo encubierta...

rosos imperialismo yanqui, erigido en defensor de la democracia y era exponerse a la excomunión mayor de los que aquí se han proclamado paladines de la fácil democracia encadenada a los dólares de Wall Street.

se quiso reconocer entonces y no Pasa a la Pág. 4

## SE OPONEN LOS CAFETALEROS a que se paguen buenos salarios en la Carretera Panamericana

Los cafetaleros se han opuesto a que se pagaran en la Carretera

ra Panamericana salarios que pagarán de dos colones, porque esto los obligaría a ellos a hacer otro tanto y eso no les conviene, menos en la presente crisis cafetalera.

Cuando a nuestros peones se les presentaba la oportunidad de obtener mejores salarios debido a la demanda de brazos, los grandes cafetaleros que son los amos criollos, se oponen a ello.

## Después de Brailousky, Sandor el joven pianista húngaro de fama mundial

Los "conciertos Daniele" han traído a Costa Rica figuras excelentes de arte: el guitarrista Segovia, la danzarina coreana Sui-Shoki, el violinista Hascha Gelfetz y a los pianistas Brailousky y Sandor.

Pero la verdad es que Costa Rica no ha sabido responder a este esfuerzo artístico. Su fama de país culto es "más hojas que almuero", como dice nuestro pueblo. A la gente adinerada de Costa Rica —con rarísimas excepciones— le importa un comino el arte.

## Mañana se celebrará la Asamblea de Campesinos de la Provincia de San José en el Salón de los Sindicatos

Para mañana, a las dos de la tarde, en el salón de los sindicatos obreros de esta ciudad capital, está convocada la Asamblea de delegados campesinos de numerosos cantones de la provincia de

San José, con el fin de integrar el Comité Provincial de la "Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos. Próximamente informaremos de su resultado.

## CRECE el movimiento campesino

500 TRABAJADORES más, de sólo la región de Turrialba, suscribieron un nuevo memorial en demanda de tierras que dirigen al Sr. Presidente de la República

La Municipalidad de Turrialba dicta un acuerdo apoyando la gestión de estos trabajadores

Vamos a reproducir a continuación el texto del memorial firmado por quinientos campesinos de la región de Turrialba, en el cual expresan su apoyo al movimiento iniciado en la provincia de Heredia en demanda de tierras y que ya se está extendiendo a todo el país. Asimismo, reproducimos el acuerdo tomado por la Municipalidad de Turrialba en apoyo de la gestión

propietarios y trabajadores en general, enterados del movimiento que los trabajadores agrícolas de la provincia de Heredia han emprendido pidiendo tierras y créditos cómodos a su gobierno, creemos de nuestro deber unirnos a ellos y elevar a usted nuestra voz en demanda de los mismos objetivos.

Es de conocimiento de todo el país que el cantón de Turrialba, al igual que los cantones de la provincia de Heredia, cuyas actividades fundamentales se desarrollan alrededor de la industria cafetalera, hoy confrontando severa crisis, atraviesan angustiosa. Pero teniendo nuestro país el noventa por ciento de sus tierras cultivables en estado inculto, pensamos

que el gobierno de la República está en condiciones de sacarnos de la crisis a que antes hicimos mención, proporcionándonos parte del suelo no cultivado y recursos económicos para trabajarlos. Con esto se resolverán los problemas a la vez: el de los trabajadores que cultivemos las nuevas zonas agrícolas puestas a producir y el problema ya crónico de la escasa producción nacional.

Así como se le dan facilidades a las compañías extranjeras para que exploten extensas regiones del suelo patrio, los costarricenses auténticos tenemos derecho a que se nos brinde una parcela de tierra para ponerla a producir y poder vivir libres y felices. Atentamente. (Pasa a la Pág. 2)

El miércoles en la noche fué el primer concierto de Sandor y nosotros sentimos vergüenza al verlo salir y encontrarse con el lunetero. Los palcos y las butacas vacíos. Los aplausos de la galería, perdida alq arriba, en la oscuridad, lo hicieron comprender que no estaba solo, que la gente pobre de Costa Rica estaba allí, ansiosa de oírlo.

Las manifestaciones entusiastas con que la galería acogió sus interpretaciones de Bach, Schumann, Chopin, Debussy y Liszt, calentaron el ambiente y quizá lo hicieron pensar que en Costa Rica no todo es vacío como la platea del Nacional en su primer concierto. La Secretaría de Educación pudo haber hecho verdadera labor de cultura artística en los Colegios, aprovechando el paso de estos grandes músicos y de la admirable danzarina, dándoles a conocer a los estudiantes. Muchos años de lecciones de música o de dibujo, no dejarán una huella tan honda en la inteligencia como la que puede dejar una danza de Sui-Shoki o la de él a Sandor tocar una Rapsodia de Liszt, una fantasía de Bach o una polonesa de Chopin. (Pasa a la Pág. Cuatro)

## El domingo se integró el Comité Provincial de Alajuela de la Unión Campesina de Lucha

En Asamblea verificada el domingo pasado en la ciudad de Alajuela, a la cual asistieron representantes de los distritos del cantón central de dicha provincia y del cantón de Grecia, se constituyó con carácter provisional, el Comité Provincial de la Unión

Campesina de Lucha por Tierras y Créditos. El organismo integrado ya a trabajar por organizar inmediatamente una Asamblea más amplia, que tendrá verificativo en la ciudad de Grecia y a la cual asistirán representantes de otros muchos cantones de esta provincia.

## Lunes dos de Diciembre

Gran MITIN en el salón del Partido Comunista.

Hablarán: Carlos Luis Sáenz Carlos Luis Fallas.

Turrialba, Nov. de 1940. Señor Presidente de la República doctor Rafael A. Calderón G., Casa Presidencial, San José. Señor Presidente: Nosotros, los que firmamos al pie de este memorial, pequeños

# La conquista de la naturaleza para el servicio del hombre en el país de socialismo

LA RECONSTRUCCIÓN DE UNA CELULA VIVA

El sabio norteamericano Meyer, que trabaja ahora entre nosotros, en el Instituto de Genética, ha sometido a la mosca drosófila, a la acción de los rayos X. Se ha podido comprobar que los rayos X hacen aparecer caracteres nuevos con una frecuencia aproximadamente cien veces mayor que la normal.

Los sabios se han dedicado a hacer toda clase de combinaciones con los caracteres antiguos y los nuevos, a crear razas de moscas siempre nuevas. Han aprendido a variar hasta el infinito el color de los ojos, la forma del cuerpo, la longitud de las alas, incluso la duración de la vida.

## LAS FABRICAS DE PLANTAS

Tenemos ya verdaderas fábricas de plantas, talleres de reparaciones, una oficina de proyectos de plantas. Si hay que reparar una especie de plantas, se la envía a la estación experimental, al taller de reparaciones. Allí se la realiza con un aspecto reparadora, de la colección que las expediciones han traído del mundo entero. Luego se vuelve a mandar al campo a la especie, mejorada y reparada.

Se han tomado de la colección

mundial series de esas especies reparadoras.

Cada ingeniero que trabaja en una fábrica de plantas, puede encarar una serie de especies de las que a cuáles características como un ingeniero de fábrica encarga piezas de maquinaria para su fábrica.

Se ha hecho una lista exacta de todas las características precisas de todas las genes que tienen valor. En el sector de selección del Instituto de Horticultura de la U. R. S. S. se darán la dirección de la característica que sea.

Trigo de grano redondo viúroso; dirección: las Indias.

Trigo precoz que resiste la sequía; dirección: Afganistán.

Por la dirección puede encontrarse cualquier característica, cualquier especie reparadora.

Las plantas se crean en arreglo a un plan, a un proyecto. Los trabajadores del Instituto de Horticultura se han señalado, por ejemplo, la tarea de construir para el Norte un trigo precoz de primavera y que asegure una buena cosecha. Se han tomado de la enorme materia de la colección mundial las características necesarias, y se compuso un trigo que presentase esas características. Ciertas características se tomaron del trigo de Omej; otras del de Siberia;

otras del de Galicia; otras del de las Indias.

Ese nuevo trigo (al que se llamó "novinka") había que ensayar. Se le sembró a 62° de latitud norte. El trigo resistió la prueba con buen éxito: traía un breve ciclo nórdico, dió una buena cosecha y granos de gran tamaño. Pero tenía un defecto: era frágil; los granos se desmenuaban fácilmente. Hubo que hacerlo más resistente.

Hubo que volver a emplear el cruce. Se cruzó la novinka con trigo escandinavo. Y se obtuvo justamente lo que hacía falta.

Así aparecen combinaciones siempre nuevas.

Los sabios han logrado cruzar el centeno y el trigo, el rábano y la col, la col y la mostaza. Existe ya una planta que tiene por ascendientes al rábano, la mostaza y la col. Hay una planta que uno de sus abuelos es un rabanillo y el otro un nabo y una de sus abuelas es una col y la otra una nabo.

## LA ESCUELA PREPARATORIA DE LAS PLANTAS

Al agrónomo Lisenko es a quien se debe la proposición de mandar las plantas a la escuela. La escuela admite las plantas a la edad de semillas. El local de la escuela para las simientes de trigo es un

# A los tres días de haber dado a luz, es echada del Hospital una pobre mujer

El señor don Miguel Guevara, nos pide que hagamos pública una denuncia, suya contra el servicio de Maternidad en el Hospital San Juan de Dios.

Se trata de una señora que sirve en su casa, la cual fué al Hospital a dar a luz. A los tres días del parto fué despedida del hospital y parece que el tratamiento en el parto fué defectuoso; ahora la señora se encuentra en estado de gravedad y ha tenido que volver al hospital.

¿Cómo es posible que haya ocurrido esto en una institución dirigida por la ciencia y manejada por la caridad cristiana?

Se las vuelve a poner en montón y se las cubre con una estufa de vidrio.

Cuando la preparación está terminada, se mandan las semillas a campo.

¿Y qué pasa? Las plantas que han sufrido esa preparación se desarrollan más a prisa que las que no han ido a la escuela. El trigo da entonces más pronto sus espigas, y el algodonero sus copos.

Y esto es muy importante. Las plantas del Sur, transportadas al Norte, no tienen tiempo de germinar durante el verano dema-

ñado. Y si empiezan a tener frío,

se debe la proposición de mandar las plantas a la escuela. La escuela admite las plantas a la edad de semillas. El local de la escuela para las simientes de trigo es un

Al agrónomo Lisenko es a quien se debe la proposición de mandar las plantas a la escuela. La escuela admite las plantas a la edad de semillas. El local de la escuela para las simientes de trigo es un

Y esto es muy importante. Las plantas del Sur, transportadas al Norte, no tienen tiempo de germinar durante el verano dema-

ñado. Y si empiezan a tener frío,

## MITIN en Cartago

el Martes próximo a las 7.30 p. m.

Hablarán: MANUEL MORA, sobre la cuestión imperialista; CARLOS LUIS FALLAS sobre la cuestión internacional y ARNOLD FERRETO sobre la cuestión agraria.

# De la vida de los Sindicatos

## PESAME

TRABAJO presenta su más sentido pésame al compañero Guillermo Barquero Cabezas y a su

estimable familia, por la muerte de su padre, ocurrida en la semana pasada.

# Es injusta la persecución de los limpiabotas

## Muchos de esos muchachos ayudan de verdad a sus familias con lo que ganan

No podemos estar de acuerdo con las medidas que contra los pobres limpiabotas están adoptando las autoridades. Estos muchachos trabajan para ayudarse y muchos de ellos son el verdadero sostén de sus familias. Conocen muchos hogares que, de impedirse al muchacho ejercer su honesto trabajo, no podrían subsistir, tal es su miseria.

En las esquinas, tienen medios en sus manos para solucionar el problema en forma justa y humana.

El Gobierno puede hacer cambios a todos los limpiabotas a talleres especiales, como aprendices, garantizándoles un salario modesto que les permita seguir ayudando en sus hogares. Así conseguiría el Gobierno su objeto y contribuiría a formar hombres de provecho para el mañana. Si esto no se puede hacer, entonces que se construyan quioscos decentes en lugares céntricos, para que en ellos ejerzan esos pobres muchachos su modesto oficio.

Esperamos que se acoja una de estas dos ideas. Las medidas actuales, además de inhumanas, agravan el problema al restringirle a los pobres sus medios honrados de ganarse la vida.

## CRECE EL MOVIMIENTO...

### VIENE DE LA 1ª PAG.

ALFREDO PICADO, JOSÉ J. GOMEZ S., FEDERICO GUEVARA, y 500 firmas más.

Turrialba, 6 de Nov., 1940.

S. R. don Alfredo Picado, Ciudad.

Muy señor mío.

Para lo de su estimable conocimiento, tengo el agrado de transmitir a usted los acuerdos dictados por la Municipalidad de este cantón, a las 16 horas del 30 de octubre próximo pasado y a las 16 horas del 26 de julio del año 1933, respectivamente y los cuales literalmente dicen:

Artículo IV.—Con vista de la exposición verbal que hace el señor don Alfredo Picado, para ver si sería posible el establecimiento de una Colonia Agrícola en este Cantón y a la vez conocer de un anterior proyecto que fué presentado a conocimiento de la Corporación, se ACUERDA: Sacar co-

El Sindicato de Panaderos de esta capital, mediante el esfuerzo de sus dirigentes y el apoyo para éstos de una parte de la militancia bastante consciente, ha logrado no sólo crecimiento en el número de los que lo integran, sino mayor preparación sindical y política.

Como derivación lógica de las condiciones anotadas, ya este Sindicato no se maneja como en tiempos anteriores, por medio de la labor de algunos compañeros dispuestos a sacrificarse para llevar a cabo un trabajo sin continuación, que mantenga la organización estancada desde todo punto de vista. Hoy el trabajo de diario es responsabilidad, el trabajo diario está a cargo del Secretario General, que es funcionario de la organización, con auxilio para atender únicamente las cuestiones organizativas.

Claro que tenían que aparecer los resultados prácticos, pues además de haberse integrado comités de taller en las principales panaderías de la capital, el sindicato ha extendido su radio de acción a las provincias, contando ya con un Sindicato de Panaderos en Limón y otro en Heredia, afiliados a la Organización central de San José.

Este avance de los compañeros Panaderos, significa un gran paso en el campo organizativo, en relaciones con los demás sindicatos y esperamos que se mantengan firmes trabajando por la unión del Gremio en el país.

## REVISIÓN DE SALARIOS PLAN TEARA EL SINDICATO DE ZAPATEROS DE HEREDIA

El Consejo Ejecutivo del Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado en su última reunión, acordó plantear, ante los industriales de zapatería de la ciudad de Heredia, revisión general de salarios.

Tiene origen este acuerdo en el sistema injusto de salarios que existe en esa ciudad, pues entre los talleres que pertenecen a una misma categoría, por la calidad del trabajo de los operarios, se pagan precios desiguales.

Además de la irregularidad anotada, dentro de cada taller se pagan diferentes salarios entre un par de zapatos hechos para el cliente, y un par de zapatos elaborado para la tienda. Al respecto cabe hacer la observación de que lo que debe servir de base para el pago del trabajo, no es el destino que la obra lleve, sino el tiempo empleado en su elaboración.

lo del señor Ministro de Fomento, por tal razón esta Municipalidad se ve imposibilitada a acceder a sus deseos.

De usted muy atento S. S. Edgar Rodríguez, Sr. de la Municipalidad.

ción y la calidad del trabajo.

Para hacer efectivo este acuerdo, se cuenta con un sindicato bastante fuerte, tanto económica como organizativamente, en la ciudad de Heredia. Además, ya los Sindicatos afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado, están sobre aviso y listos a prestar su cooperación solidaria para el mejor resultado de esta gestión.

Se espera, asimismo, que por lo justo de la petición de los compañeros zapateros, los trabajadores en general se solidaricen con ese movimiento.

## SE IMPONE UNA REORGANIZACIÓN DE LA SOCIEDAD DE ARTES GRAFICAS

Es notorio el decaimiento organizativo que afecta a los tipógrafos, de un tiempo a esta parte.

No podemos explicarnos a que se debe este decaimiento, pues los problemas fundamentales del Gremio, así como los problemas generales de la clase trabajadora, no han sido resueltos, aún.

Existen, además, compañeros que reunen las condiciones necesarias para poner en pie la organización de los tipógrafos, ya que a ese gremio pertenecen compañeros como Barquero y Guevara, para no citar otros, quienes han demostrado en ocasiones anteriores, excelentes capacidades para dirigentes.

Esperamos que los compañeros citados anteriormente, emprendan actividades en el sentido de levantar la moral dentro del gremio y constituyan una organización que puede llegar a colocarse, a la cabeza de las organizaciones Obreras del país.

## SE REORGANIZARAN LOS SASTRES

En el Sindicato de Sastres se ha venido sintiendo cierta desorganización de la que se han aprovechado los patronos para ir eliminando poco a poco las conquistas obtenidas por estos compañeros mediante grandes sacrificios. Conquistas tan importantes como la del derecho de sindicalización obrera dentro de los talleres, ya no existe. Inclusive, en los talleres que tienen mayor número de obreros y por esta razón llamados a mantener las conquistas ganadas, no sólo han permitido que se despareciera de éstas, sino que se prestan dócilmente, por su falta de unidad, a las maniobras de la clase patronal, tendientes a hacer desaparecer el Sindicato.

Es de esperar que los obreros conscientes del Gremio, en atención a la situación anotada, se dediquen inmediatamente a integrar un Comité responsable que agrupe a todos los sastres en el Sindicato.

# La Célula Lina Odena organiza el Socorro Rojo para el servicio de los militantes organizados

La Célula Lina Odena en su última reunión trató de la urgencia de ayudar oportunamente a los compañeros enfermos o que caen en la cárcel por servir al Partido. Discutido ampliamente este asunto, se resolvió en la forma siguiente que a su vez fué aprobada por el Comité Seccional:

- 1.—Se establece el Socorro Rojo en el Partido Comunista para el servicio de los militantes organizados en Células.
- 2.—La Célula Lina Odena, tiene a su cargo la atención de este trabajo.
- 3.—Tendrán derecho a recibir atención del Socorro Rojo solamente los compañeros organizados en Células, que presenten su carnet al día.
- 4.—Todos los militantes del Partido tienen obligación de informar a la Célula Lina Odena, si algún militante tiene necesidad de recibir el servicio del Socorro Rojo.
- 5.—La ayuda económica y la visita a los compañeros enfermos o los que están en la cárcel, queda a cargo especialmente de la célula a que pertenecen. La célula de acuerdo con sus condiciones económicas resolverá la mejor forma de ayudar a los compañeros que lo necesitan.
- 6.—La célula Lina Odena avisará a otras células que espontáneamente quieran ayudar a esos compañeros enfermos.
- 7.—La Célula Lina Odena informará mensualmente al Comité Seccional, del trabajo que hayan realizado las células para ayudar a los compañeros militantes que lo han necesitado.
- 8.—Queda nombrada como secretaria del Socorro Rojo, la compañera América Rodríguez.

# Comité Pro - Braña

C. J. E. ....	2.00	Cornelius J. Bradley	
N. K. ....	2.00	\$ 0.50 .....	2.80
A. A. ....	0.25	Sotero Gómez \$ 0.50 ..	1.80
Un c. del "Talamanca"	1.25	Fred Mc Names \$ 0.25 ..	2.40
María Eugenia Pérez ..	1.00	Samuel Dieppa \$ 0.50 ..	2.80
Andrés Bianco, del "Chiriquí" 1 dólar ..	5.60	Luis Rodríguez \$ 1 ..	5.60
J. X. ....	0.15	Juan Díaz \$ 1 ..	5.60
ZZ .....	0.50	P. Salazar \$ 0.50 ..	2.80
Un español del "Quirigua"	1.25	E. Bardiá \$ 0.50 ..	2.80
María Azofeifa .....	0.25	William Harrison \$ 0.25 ..	1.40
Rafael Solano .....	1.00	Jamiro Calvo \$ 1 ..	5.60
Alejandro Navarro (Siquirres) ..	0.50	U. González .....	2.80
C. B. ....	0.25	José Rodríguez \$ 0.25 ..	1.40
Rosa Benavides .....	0.75	A. Carballo .....	5.60
Aleirín Guston .....	0.05	Francisco Belagosa ..	5.60
Juana Levis .....	0.05	Raimundo Quesada ..	5.60
Amalia Martínez .....	0.50	Enrique Mora .....	1.00
Julia Coto .....	0.10	XX .....	2.00
Ramón Román .....	0.05	Manuel Calvo .....	0.25
José Fonseca .....	0.10	Leoncio B. R. ....	0.10
M. A. ....	0.05	José J. Leandro .....	0.15
Alfonso P. M. ....	0.05	Ignacio Vega .....	0.25
Lido Diaz .....	0.05	Hernán Araya .....	0.50
Edyda Rosales .....	0.05	F. C. ....	0.25
Eddy Carón .....	0.05	V. González .....	0.15
Augusto XXX .....	0.05	X Lázaro .....	0.25
Chayo, XXX .....	0.05	Daniel Suárez .....	0.25
George Adams .....	0.10	Raf. A. Valerín .....	0.50
Pachman Tomás .....	0.10	Ramón Barberena .....	0.50
Bleckman Susch .....	0.10	Juan de Dios Salguero ..	1.00
Pedro Matarrita .....	0.25	Eliado Campos .....	0.25
María Eugenia Pérez ..	0.25	"La Voz del Chofer" ..	1.00
Máximo Guadamuz ..	0.25	Francisco Jiménez .....	1.00
Manuel Cerdas .....	0.25	Un niño .....	1.00
Nicolás E. Jarquín ..	0.25	Rafael Mora .....	0.50
Inés Aréola .....	0.25	Francisco Cosara .....	1.00
Aurillano Pérez .....	0.50	Carrobo Rodríguez ..	0.25
X Suárez .....	0.25	Bernardo Porras .....	0.30
Roberto Ulloa .....	0.25	Solomón Marín .....	0.30
Gonzalo Quesada .....	0.25	Victor Salano .....	0.20
Ramón Gómez .....	0.25	Atolfo Córdoba .....	0.50
César Duarte .....	0.25	P. Acosta .....	0.25
Aquiles Mora .....	0.25	E. Barquero .....	0.30
Cipertino Quesada ..	0.25	Juan Arias .....	0.50
Am. Sotomayor \$ 0.50	2.80	Amando Porras .....	0.25
Am. Sotomayor \$ 0.50	2.80	X X .....	0.05
Gran total .....	£ 1387.55		



# El Lazo más fuerte de la simpatía humana

"Fue Abraham Lincoln, el mejor representante de las más bellas tradiciones americanas, quien expresó un principio fundamental del progreso social, cuando dijo estas palabras inmortales:

"El lazo más fuerte de la simpatía humana, fuera de las relaciones de familia debería ser el que uniera a todos los trabajadores, de todas las naciones y de todas las lenguas".

"En estas palabras, dichas en 1864, aceptando ser miembro honorable de la Asociación de Trabajadores de Nueva York, Lincoln adoptó como suyo el mismo pensamiento fundamental que Marx y Engels presentaron en el histórico "Manifiesto Comunista" de 1848 con su consigna final de: "Trabajadores de todos los países, bajadores de todos los países, uníos!"

"El principio de solidaridad internacional que fue tratado a la historia mundial por el moderno movimiento sindical y lo incorporó en la Primera Internacional, no sólo no está en conflicto con las tradiciones de este país, sino que es parte inseparable del más heroico capítulo de la historia americana. La Asociación Internacional de los Trabajadores (La Primera Internacional) fue fundada durante la lucha de las clases obreras de Europa, y pudo llegar a consolidarse bajo el ímpetu de sus luchas para impedir la destrucción de los Estados Unidos de América por la intervención de Europa en 1863-64 en la Guerra Civil Americana. Levada a cabo por los poderes esclavistas. Profundamente comprendió Lincoln la inseparable conexión del movimiento moderno del Trabajo con la vida y desarrollo del curso democrático de la historia, que permitió al más grande de los presidentes americanos recibir con gusto la ayuda ofrecida de internamente por la Primera Internacional, Marx y Engels, cuya inspiración y trabajo de organización activo tra-

jo consiguió el grandioso movimiento de masas de los trabajadores británicos que impidió la intervención de la marina británica planeada por Lord Palmerston y aprobada por el Gabinete inglés y el monarca. No hay conflicto tan poco entre la solidaridad internacional de los trabajadores y los intereses de la nación americana y aquellos que tratan —aunque en vano— de eliminar el imborrable internacionalismo del trabajador americano son enemigos reaccionarios no sólo del trabajador, sino de la democracia y de la nación americana misma.

"Desde la época de Lincoln, esta idea fundamental ha adquirido casi una aceptación universal. Hoy en América, aun los líderes reaccionarios de la Federación Americana del Trabajo, sirven por lo menos de palabra, a este principio en su proyecto en papel por una Federación Panamericana del Trabajo bajo su dirección y en su formal afiliación a la Federación Internacional de Sindicatos. Aun el partido anti-internacionalista de Norman Thomas, el partido Socialista, cree necesario mantener su afiliación a la Internacional Socialista del Trabajo o sea la "Segunda Internacional".

"La pequeña burguesía misma se sintió fuertemente influenciada por el crecimiento del internacionalismo, como puede ser visto por tales organizaciones como los No Rotarios, la Masonería, los Kiwanis, etc. La Iglesia católica ha hecho sus apelaciones más profundas en los Estados Unidos, precisamente bajo las bases de su clamor a

fuera de las relaciones de familia debería ser el que uniera a todos los trabajadores de todas las naciones y lenguas—dijo Abraham Lincoln.

la universalidad, de traspasar todas las fronteras nacionales; y las iglesias evangélicas que han hecho competencia, en este campo con sus misiones extranjeras, las organizaciones internacionales de la Asociación Cristiana de Jóvenes y otros esfuerzos similares.

"Los mejores poetas cantaron a la Fraternidad del hombre, a la Federación del Mundo, como la aspiración social más alta. Este internacionalismo fundamental ha estado ya en el corazón de las mejores tradiciones americanas. Este "americanismo", en sus mejores manifestaciones, ha estado siempre conscientemente en oposición al estrecho nacionalismo y chauvinismo. El internacionalismo está tejido en la misma fábrica de la sociedad americana y su historia. De Tomás Jefferson, el partidario apasionado de la Revolución Francesa y Tomás Paine, cuya divisa fue: "Mi país es el mundo, hacer bien es mi religión", hasta Abraham Lincoln y el movimiento moderno del trabajo, desde Lafayette, von Steuben, Kosciuszki, Pulaski, Schurz, Weydemeyer hasta el primero de los conscriptos en esta conscripción en tiempo de paz en 1940, el internacionalismo ha sido siempre una notable característica del americanismo.

Y fue como el heredero de esta gran tradición americana, así como también del internacionalismo proletario de Marx, Engels y Lenin, que el Partido Comunista de los Estados Unidos, ha vivido y actuado desde su nacimiento bajo el espíritu de internacionalismo. Fue bajo esta gran tradición que nuestro Partido se asoció y finalmente se afilió a la Internacional Comunista, la asociación de todos los partidos Comunistas nacionales del mundo.

"Hoy nos enfrentamos a una ley, recientemente pasada por el Congreso y firmada por el Presidente, la tan llamada "Acta de Lista Negra" directa, que intenta por medios indirectos legalistas, legalizar este principio de internacionalismo poniendo castigos intolerables y pesos sobre su expresión organizadora".

Explica luego Browder que para considerar los problemas que la ley Voorhis crea al Partido Comunista, es que ha sido convocada una Convención especial. Revisa luego la trayectoria de los recursos que los partidos del Privilegio y la Reacción han empleado en los Estados Unidos desde

los finales del siglo XVIII, cuando se trató de acabar con la democracia impulsada por Jefferson. Jefferson empezó su periodo presidencial en 1800 y tuvo que defenderse contra las leyes que la reacción creaba para aplastar al pueblo. Entonces las fuerzas de la democracia fueron denunciadas como "sediciosas" y acusadas de ser exóticas; Jefferson fue presentado como un "agente de los Jacobinos franceses" y se gritaba que el "oro francés" financiaba la lucha y el club que organizó la campaña presidencial de Jefferson fue denunciado como "una conspiración sediciosa, dirigida por agentes extranjeros". Alejandro Hamilton creó su ley de "Sedición y Extranjeros" para impedir el avance de las ideas democráticas, como hoy se crea la ley Voorhis.

Y continúa Browder: "La teoría básica formulada y presentada en detalle y la cual

Discurso del Secretario General del P. C. Browden, en la Convención especial en que se declaró la separación del P. C. de los Estados Unidos de la Tercera Internacional para defenderse contra la ley fascista que comenzará a fungir en el «país de la democracia» en enero de 1941.

se ha agrandado sin hacerle caso alguno, el partido del Privilegio y la Reacción, es que el levantamiento del trabajador, como una fuerza política dentro de cada país, es una "conspiración sediciosa" fomentada siempre por un "poder extranjero" y que es trabajo de "agentes extranjeros" como prueba el carácter internacional del movimiento laborista moderno y de los movimientos comunistas. Esta teoría alcanzó su más completo desarrollo en las manos de Hitler y él mismo la convirtió en el instrumento, por medio del cual, las burguesías inglesa, francesa y americana, "han contribuido a levantar de la nada hasta el sitio desde el cual hoy los desaría".

"Los antecesores más inmediatos de la Ley Voorhis fueron: El acta de Espionaje de 1917, por la cual Eugenio Victor Debs fue enviado a la prisión; por la cual Victor Berger fue privado de su asiento en el congreso y sentenciado a una larga prisión, juntamente con otros; por la cual Bill Haywood y docenas de líderes de la I. W. W. (Internacional de Trabajadores del Mundo) fueron sentenciados en juicios en masa a veinte años y más. Más adelante, en los años después de la guerra, tenemos la plaga del "socialismo criminal" y las leyes sobre el particular en los estados, bajo la cual ocurrieron los casos comunistas de Chicago y Bridgman, vergonzosamente abandonados durante los "periodos de prosperidad" durante los mediados del siglo veinte; los "ataques rojos" de Palmer y la historia de deportaciones de 1920 de los cuales todo americano decente se ha sentido profundamente avergonzado.

"Al mismo "árbol de familia" pertenece el acto de expulsión de los socialistas de Nueva York, de la Legislatura de Estado, un atentado que produjo protestas aun entre conservadores tales como Charles Evans Hughes, entonces un abogado de una corporación prominente y después en candidato republicano para presidente, contra Wilson y hoy Juez principal de la Corte Suprema. Finalmente para llegar al último periodo, la Ley Voorhis es la aplicación americana del hitleriano juicio del incendio del Reichstag de George Dimitroff en Leipzig. Es la codificación de todos los asaltos, legales, ilegales y extra legales que han sido hechos durante el pasado año contra el Partido Comunista y su dirección por la administración de Roosevelt, una administración que en los años anteriores había acep-

tado con gusto la ayuda comunista".

"¿Va a tocar esta ley a la Federación Americana del Trabajo conectada con el Canadá y la América Latina y que pertenece a la llamada Internacional de Amsterdam? ¿Incluirá a la Asociación Cristiana, a los Zionistas, al Partido Socialista, a los Rotarios, etc., etc.? No. Su único fin es atacar al Partido Comunista y toda organización que calga bajo la acción de esta ley, queda a merced del Procurador General de los Estados Unidos. Y las listas negras de la Ley Voorhis son proporcionadas por los Martin Dies para ponerlas a la disposición de los peores enemigos de la clase trabajadora.

La Ley Voorhis es por lo tanto el ejemplo extremo de las más viciosas y opresoras leyes excepcionales. Bajo su suave camuflaje se ocultan las agudas garras del fascismo. Es el golpe más peligroso hasta hoy infringido a los restos de la democracia americana. Es un atentado bajo la cubierta de la histeria guerrera, para legalizar aquel principio de internacionalismo que Abraham Lincoln dijo era el más fuerte lazo de simpatía humana fuera de la familia, un principio que nace de la más profunda lealtad de las masas de nuestra propia nación y que es presentada tan genuina y hermosamente, en las siguientes palabras de Mark Twain, en el Yanqui de Connecticut:

"Ustedes ven que mi clase de lealtad fue lealtad a mi país, no a sus instituciones o a sus empleados públicos. Este país es el vendedor, lo substancial lo eterno, es lo que hay que vigilar, cuidar y a lo que hay que ser leal; las instituciones son extrañas, son el mero ropaje y el ropaje se usa, se convierte en andrajos, cesa de ser confortable, deja de proteger el cuerpo del invierno, de la enfermedad y de la muerte. Ser leal a andrajos, gritar por ellos, adorar andrajos, esto no es sino lealtad absurda algo puramente animal; pertenece a la monarquía, que las monarquías la cuidan; Fué desde Connecticut, que la constitución declaró: "que todo poder político es inherente al pueblo y que todo gobierno libre sea fundado en su autoridad o instituido para su beneficio; y que el pueblo tiene en todo tiempo, un derecho innegable a alterar su forma de gobierno de tal manera como lo juzgue conveniente".

En las presentes condiciones, el Partido Comunista no podría, actuar bajo la Ley Voorhis. No se puede esperar que una adminis-

tración absolutamente hostil a este Partido dejara de cumplir sus disposiciones arbitrarias contra él. Esta Ley hace que lo administrativo esté por encima de lo Judicial, anulando así la influencia de las Cortes de Justicia, aun en el caso en que éstas tuvieran independencia.

"Henry Ford y Tom Griller y otros muchos de su clase, pueden con toda calma desafiar las leyes más definidas y constitucionales del país por muchos años, lo hacen con gran éxito y son premiados con gordos contratos gubernamentales y beneficios muy altos". Si los comunistas americanos ignoraran o desafiaran la Ley Voorhis, sería exponerse a ser cazados como lo fueron los comunistas franceses en vísperas de la invasión nazi.

"Si llega el momento en que el pueblo americano y los Comunistas americanos no puedan evitar pasar por la variedad americana de la tragedia francesa, nosotros los Comunistas del Nuevo Mundo no nos amedrentamos ante la prueba. Podemos sentirnos serenos y confiados, en que mantendremos alto el honor del internacionalismo proletario en el espíritu y las tradiciones de nuestros héroes nacionales, Jefferson, Paine, Lincoln, Debs, Ruthenberg, Haywood y el alto espíritu y tradición de nuestros maestros internacionales y ejemplares Marx, Engels, Lenin y Stalin, de los Bolcheviques Rusos, de George Dimitroff de los Comunistas Españoles, Chinos, Alemanes, Franceses, de los mejores comunistas de todo el mundo. Los Comunistas americanos tendrán siempre las virtudes necesarias para mantener el nombre de nuestro país en alto en el cuadro de honor internacional.

"Representa el Acta Voorhis tal fascitización de América, que no deja al Partido Comunista otra salida que la capitulación o la ilegalidad.

Nosotros hemos presenciado el ejemplo de Inglaterra, donde, después de más de catorce meses de guerra y varios meses de horribles bombardeos aéreos, el Partido Comunista de la Gran Bretaña aun funciona como un partido legal con un miembro en el Parlamento, Wille Gallacher; la histeria guerrera no los ha sepultado bajo la ilegalidad a pesar de las restricciones de tiempo de guerra bajo un gobierno burgués. Mientras que la burguesía americana es más histeria y miedosa que la de la Gran Bretaña aun cuando la guerra está a 3 mil millas de distancia y nuestro país aun es "no-belligerante".

"Nosotros no somos partidarios de la fuerza y de la violencia; no somos agentes extranjeros ni estamos bajo un control extranjero. Nada entonces hace, que el Partido Comunista calga bajo la acción de la Ley Voorhis, excepto el sólo hecho de afiliación internacional, nuestra formal adhesión a la Internacional Comunista como una parte organizada del partido mundial.

"Esta afiliación es la expresión formal organizadora del principio del internacionalismo proletario, un principio hacia el cual la vida de todo Comunista está consagrada incondicionalmente. Por este principio, siempre que, fuere necesario, daremos contentos nuestras vidas, ya que es éste el que le da un sentido a la vida. La

única garantía para el futuro entero de la humanidad.

"Podemos nosotros considerar el paso de disolver la formal afiliación oficial del Partido Comunista de los Estados Unidos a la Internacional Comunista, como la única forma de evitar la inmediata y práctica legalización de nuestro Partido a causa de la Ley Voorhis? Debemos nosotros defender esta expresión concreta organizativa de nuestro principio fundamental en la misma forma incondicional y sin compromisos que defendemos y siempre defendemos el principio mismo?

Nuestro Comité Nacional le ha consagrado el estudio más profundo a esta cuestión. Si tal paso fuera de cualquier manera una entrega o el fortalecimiento de tendencias de entrega o debilitamiento, las amplias filas de nuestro partido, nosotros rechazaríamos este paso de separación inmediatamente y sin tímidez. Si tal paso nos obligara a vacilar en llevar adelante el entero mensaje del internacionalismo proletario a las masas de los trabajadores americanos, nosotros, lo condenaríamos inmediatamente y sin pensarlo dos veces.

El internacionalismo proletario, el desarrollo de una comprensión común de los problemas de vida y paz entre los trabajadores y las masas pobres de cada país, salvan todas las fronteras nacionales, y además de esta comprensión la acción y política común interrelacionadas, son la única salida de este camino sangriento de la catastrófica guerra imperialista, este es el único camino hacia la paz, la única senda para el futuro de la humanidad".

"¿Puede el Partido Comunista de los Estados Unidos luchar con más eficiencia por este principio del internacionalismo bajo una legalidad precaria y siempre en peligro o puede luchar mejor desafiando esta ley vergonzosa, reaccionaria e inconstitucional y aceptar las consecuencias que vengan?"

"Nuestro Comité Nacional ha llamado a esta convención especial para presentar esta cuestión ante la suprema autoridad de nuestro Partido. En nuestra Onceava Convención Nacional, ustedes delegaron completos poderes al Comité Nacional, o a su comité político para que hiciera cualquier cambio en la constitución del Partido, los cambios que fueran necesarios para defender la legalidad del Partido. Pero este asunto es tan vital que nosotros decidimos no ejercer esta autoridad sin antes presentar la cuestión otra vez a una entera convención representativa.

El Comité Nacional somete a ustedes, para su decisión, lo siguiente:

"Que el Partido Comunista de los Estados Unidos en convención reunida aquí, desde hoy cancele y disuelva su afiliación organizativa con la Internacional Comunista así como con cualquier otro cuerpo de otra clase fuera de las fronteras de los Estados Unidos de América, con el objeto específico de libertarse de los términos de la llamada Ley Voorhis, que se originó en la Cámara de Diputados en Enero de 1941. Ley que tiene de destruir y destruir la posición del Partido Comunista como partido político legal de la clase obrera americana;

"Que esta Convención denuncie la Ley Voorhis como peligrosa y destructora de los derechos democráticos del pueblo, destinada a forzar al pueblo a la sumisión.

**Curso de Historia del Partido Comunista Ruso**

Quedan suspendidas las lecciones del c. Ferreto. Se reanudarán: el jueves 9 de Enero de 1941.

**MANUEL MOSCOA, Secretario de Propaganda**

**Campesinos de la Prov. de San José**

Asistid a la GRAN REUNION del DOMINGO 1º de Diciembre a las dos de la tarde en el Centro de Trabajadores, 2000 v. al E. de la E. Mauro Fernández

**UNION CAMPESINA DE LUCHA POR TERRAS Y CREDITOS**

En prensa:

Raíces de Esperanza Poemas de Carlos Luis Sáenz

¿QUE INTRIGAS HAY...

VIENE DE LA 1ª PAG.

to ha tenido que extrañar a todos los entendidos porque es evidente que con sólo las mayores utilidades del nuevo sistema el millón se habría pagado en menos de un año y medio.

EL EMPRESTITO:

Hace unas cuantas semanas, como lo recordarán nuestros lectores, el Gobierno contrató un empréstito de cuatro millones seiscientos mil dólares para la construcción de la carretera panameña. Pues ese empréstito se garantiza con la responsabilidad del Banco Nacional y con la renta del monopolio de la gasolina. Se dice en el contrato que la renta íntegra deberá dedicarse a hacer un fondo para hacer los pagos al Import and Export Bank. Se advierte además, que si la renta aumenta por cualquier cambio de sistema, siempre será para el menciónado Banco sin que el Gobierno pueda tocarla.

LA ABOLICIÓN DEL MONOPOLIO:

Así las cosas, el Gobierno nos anuncia que será abolido el monopolio de la gasolina. Pero al mismo tiempo se sabe que hay ya firmado un contrato con unas compañías petroleras, las que cons-

COMENTARIOS alrededor etc...

(Viene de la página 16) fallaron veces más intencionados o estultas que por nuestra actitud nos acusaron de un ciego nacionalismo que se prestaba a hacer el juego a la penetración totalitaria.

Nuestra posición fue clara: no nos oprimamos a que se construyera la obra, pero señalamos la injusticia grande de que su costo pesara sobre las espaldas de nuestro pueblo.

Nuestra tesis inspirada en el reconocimiento realista del hecho de la existencia del imperialismo del Norte, que algunos ciudadanos, ha mado pensadores entre nosotros, han sostenido públicamente que no es sino un fantasma hijo de nuestra imaginación, nos llevaba a adoptar una justa posición de legítima defensa de nuestro pueblo y para abrir los ojos para ver con claridad en el presente conflicto mundial, el juego mal disimulado de los capitalistas, siempre ávidos de presas para la explotación.

Muchos costarricenses así lo entendieron y nosotros cumplimos con nuestro deber de aclarar ante la conciencia del pueblo la posición justa que entonces debió orientar a nuestros gobernantes, si es que de veras deseaban el bienestar de la nación.

Esta posición nacional, de absoluto realismo, ha sido confirmada ahora por la opinión del ex-Presidente don Ricardo Jiménez, quien en un reportaje publicado en La Tribuna del miércoles 27 del mes en curso, ha declarado lo que sigue: "Por qué vamos a pagar ese empréstito (el de la Carretera Panamericana) para construir una obra QUE ES MAS UTIL PARA LOS ESTADOS UNIDOS

EL Pueblo costarricense etc...

(Viene de la página 16) trust, imperialistas. Pero posible mente ninguno ha actuado con el descaro con que lo ha hecho el doctor Pupo dentro del Servicio Nacional. El doctor Pupo abogó —desgraciadamente con éxito— porque se impusieran los medidores. El doctor Pupo ha abogado porque se permita a las compañías imponer sanciones a los que practican el contrabando eléctrico y ahora, batiendo todos los records de la audacia, aboga por que se permita al trust seguir estafando al público consumidor pro-

porciónados servicios eléctricos con un voltaje inferior al que está obligado a dar. No le falta al doctor Pupo más que dos cosas: proponer a mister Resed como candidato a la Presidencia de la República y proponer la venta de todos los bienes nacionales (se entiende que hablamos de los que nos quedan) a la Electric Bond and Share. La gestión vergonzosa de este hombre está ya rayando os límites de la paciencia de este pueblo y viéndose hora de que los hombres libres y dignos impongan su expulsión de la Junta Nacional de Electricidad.

países donde han logrado entronizarse.

LA RAZÓN QUE DA EL GOBIERNO:

Para dar ese paso el Gobierno ha dado dos razones contradictorias. Primero dice que no hizo los tanques de almacenamiento porque le pareció el negocio arriesgado. Sin embargo, eso está en contradicción con lo dicho por el técnico. Además, el mismo Gobierno confiesa que es indispensable cambiar el sistema de importación a fin de que las utilidades sean más grandes y poder así hacer frente al compromiso con el Import and Export Bank. Si el Gobierno confiesa que con el nuevo sistema las utilidades se aumentarán, ¿por qué dice que temió que el negocio fuera malo? Un negocio que puede doblar las entradas, no puede ser un mal negocio. La otra razón dada es esta: acepta que el nuevo sistema va a aumentar las ganancias pero dice que el Gobierno no puede disponer de un millón de colones para hacer los tanques de almacenamiento. Este argumento es ridículo. Es evidente que el Gobierno sí puede conseguir un millón de colones. Por otra parte, ¿por qué no hacer la obra con las mismas utilidades de la gasolina? No se van a aumentar las utilidades en más de setecientos mil colones por año? El Gobierno contesta que de acuerdo con el contrato con el Import and Export Bank, él no puede tocar esas utilidades. Cuando se discutía ese contrato, nuestro compañero Mora previó esa situación en la Cámara se hizo ver que urgía cambiar el sistema de importación de gasolina, lo que iba a ser difícil si el contrato no se modificaba. La Comisión de Hacienda le contestó que no había necesidad de modificar el contrato; que cuando se tratara de cambiar el sistema de importación, se hablaría con el Import and Export Bank, etc. ¿Con toda seguridad permitiría hacer el contrato con cambio de las utilidades? Sin embargo, ya vemos cómo está procediendo el Gobierno. Por eso a veces uno se siente tentado a pensar que el contrato de empréstito se redactó ya con la mala intención de preparar la abolición del monopolio de la gasolina.

LOS RUMORES:

La situación está planteada tal como lo hemos explicado. Nuestro Partido luchará porque las compañías petroleras no triunfen. Sin embargo, el Gobierno no se preocupa de que la opinión pública adhiere su idea. El Poder Ejecutivo está seguro de que cuenta con un Congreso que hará lo que se le ordene.

Por otra parte, circulan rumores curiosos: se dice que en estos momentos está en Costa el Presidente de la Standard Oil. Se dice también que toda esta manía, ha sido impulsada por perso- nas cuyos nombres daremos en su oportunidad. Todos estos rumores que corren subterráneamente. Nosotros los sacáramos a la luz para que se defendieran los indicados si lo creen necesario. Al proceder en esa forma, cumplimos con un deber de costarricenses. Y cuesto lo que cueste, todo lo más que logremos saber lo diremos al pueblo sin contemplaciones de ninguna especie.

0.50 Vale la suscripción mensual de TRABAJO Suscríbase inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al Teléfono 4579

DESPUES DE brailowsky etc...

(Viene de la página 16) Sabemos que Salvador Ley — pianista salvadoreño de vastos conocimientos y educado en Europa— dice que considera que Sandor es, desde el punto de vista de la ejecución, un técnico consumado que le parece que la ejecución de la Fuga en Sol menor de Bach, es lo más admirable que él ha oído.

VIVA SANO Y FUERTE, TOMANDO EL MEJOR

CHOCOLATE ESPUMANTE Y DELICIOSO CACAO CARTAGO



LE DARA ESE PLACER

La Junta de la Habitación debe resolver el problema de la vivienda popular tomando en cuenta los salarios de los obreros

El pueblo debe luchar para que la Liga Inquilinaria tenga representación en esa Junta

La solución del problema de la vivienda popular está ya planteada en un terreno de realidad, que nos obliga a tomar lápiz y papel para hacer números y tomar en cuenta las cifras dentro de las cuales hay que moverse si es que de verdad se trata de estudiar a fondo ese asunto.

Tenemos ya una Junta de la Habitación, una Liga Inquilinaria y un Proyecto de Casas Baratas que se discute pronto en el Congreso. Tenemos también, como un ensayo, unas cuarenta casas construidas en las provincias y San José. El pueblo empieza a interesarse y naturalmente todos preguntan: ¿cuánto costarán las casas? ¿Quién las adjudicará? ¿Cómo se hace para solicitarlas?, etc.

Para obtener esa información y para conocer en detalle la labor que ha realizado la Junta de la Habitación, la Liga Inquilinaria celebró el lunes pasado una gran reunión a la que asistió don Carlos María Jiménez, Secretario de dicha Junta. Después de oír atentamente su exposición, varios asistentes plantearon al señor Jiménez sus puntos de vista y finalmente, el c. Gonzalo Montero I., Presidente de la Liga Inquilinaria, creyó oportuno concretar las objeciones para que el señor Ji-

ménez las tomara en cuenta como minutos antes lo había ofrecido. El análisis claro que presentó el c. Montero, no fué del agrado del Secretario de la Junta de la Habitación, llamado don Carlos María Jiménez, quien resolvió la situación, interrumpiéndolo violentamente y negándose a dar ninguna explicación, puesto que "él había ido a que lo oyeran y no a recibir lecciones de nadie", como lo dijo en su "jerga democrática". Luego se negó a permanecer en la reunión y abandonó el salón.

Indignados los asistentes por el proceder del señor Jiménez, que no quería oír a los trabajadores, se dirigieron en manifestación de protesta al Diario de Costa Rica y a La Tribuna, para entrar al público de la forma en que actúa el secretario de una Junta de Servicio Social como lo es la Junta de la habitación.

Naturalmente, que el incidente que provocó don Carlos María no fué sino una simple habilidad política; desviar la discusión en un momento oportuno, para evadir la contestación a las objeciones concretas que se le plantearon. Lo importante de la reunión celebrada por la Liga Inquilinaria, es el interés, el estudio, la preocupa-

ción que logró despertar entre los asistentes e inmediatamente hacen cálculos de acuerdo con sus salarios y los precios de las casas: C 50,00 (cincuenta colones) entre amortización, prima de seguro y cuota adelantada, para el pago de las "casas baratas" no puede ser una suma al alcance de los hogares pobres, donde escasamente entran C 150 mensuales. Eso es de todo punto imposible, es negar la posibilidad de que las fami- lias obreras puedan adquirir sus viviendas. La Junta de la habitación está integrada por varios Secretarios de Estado, por el Gerente de Banco Nacional y por un abogado, todas personas que pueden estar llenas de buenas intenciones, pero que están muy lejos de comprender la situación económica de los trabajadores costarricenses. En tal sentido, debe el pueblo luchar por tener representación en esa Junta, para que aporte los datos de la realidad económica de nuestros hogares proletarios.

Estas son las consignas de lucha de la Liga Inquilinaria: 1.—Luchar para que la Liga Inquilinaria tenga representación en la Junta de la habitación. 2.—Pedir a la Junta de la Habitación que formule un plan de Casas Baratas de acuerdo con los salarios que ganan los obreros.

Stalin, el que ofrece el único camino hacia el futuro para la humanidad humillada. "Que la convención formal y oficialmente declara que el Partido Comunista de los Estados Unidos no es responsable de ningún documento político, libros, artículos u otra expresión de opinión política, excepto aquellos que son publicados por él mismo, por medio de su dirección regular constituida sobre las bases de las deliberaciones y decisiones adoptadas en su Onceavo congreso nacional y de esta presente convención especial; "Que la convención hoy selecciona un sub-comité para que considere la Constitución y los estatutos del partido Comunista de los Estados Unidos, adoptados en la Décima Convención Nacional y que presente a esta Convención sus recomendaciones para tales cambios, enmiendas, etc. que efectivamente expresen estas básicas decisiones en tal Constitución y estatutos.

LA CONQUISTA...

(Viene de la Pág. Dos) Virado corto. Si las obligaciones a virtud de la prima, a desarrollarse más a prisa, las ayudaremos a salvar del invierno, a madurar antes de que el invierno llegue.

En el Sur la sequía encanija el trigo. Si le metemos prisa al trigo, le ayudaremos a escapar de la sequía, a dar espigas antes de que el suelo esté seco. Para ello pueden ser decisivos dos o tres días.

Las plantas diferentes necesitan una preparación diferente. En el Norte, al adelantarse le falta calor. Hay que darle calor de antemano desde la escuela preparatoria.

Durante la primavera del Norte, el maíz carece de oscuridad. En el Norte, las noches son demasiado claras para él. Hay que tenerlo en lo oscuro mientras sea niño.

Cada planta tiene que pasar por un curso especial. El trigo de invierno quiere el invierno. Se le siembra siempre desde el otoño, para que pueda pasar todo el invierno bajo la nieve. Si se sembraba en primavera, no tendría tiempo de madurar, de dar espiga.

Pero Lisenko mandó el trigo de invierno a la escuela, y todas sus costumbres cambiaron: el trigo de invierno se transformó en trigo de primavera. Ese trigo no necesita del suelo de frío, desde la escuela. El trabajo de Lisenko ha dejado ya los laboratorios por los campos de los colinos.

Millares de hectáreas se siembran de semillas que han pasado por la escuela preparatoria y se han convertido en simientes "primaveras". Han sido numerosos los casos en que una buena preparación al trabajo en Sol menor de Bach, y de los fríos en el Norte,

EL LAZO MAS...

(Viene de la Pág. Tres)

En la entrada de los Estados Unidos en la guerra imperialista y como un aspecto del avance del fascismo en el mundo capitalista; "Que la convención promete al partido trabajar incansablemente hasta conseguir la derogatoria de esta ley, para que el trabajador y nuestro Partido puedan estar seguros y disfrutar sin molestias de sus derechos sagrados de afiliación internacional con todos los trabajadores, derecho qe se expresa en las palabras de Lincoln en la foyma siguiente: "el lazo más fuerte de simpatía humana fuera de las relaciones de familia, etc."

"Que la convención reafirma la adhesión inquebrantable de nuestro partido a los principios del internacionalismo proletario, en el espíritu de, sus grandes líderes y maestros, Marx, Engels, Lenin y

Stalin, el que ofrece el único camino hacia el futuro para la humanidad humillada. "Que la convención formal y oficialmente declara que el Partido Comunista de los Estados Unidos no es responsable de ningún documento político, libros, artículos u otra expresión de opinión política, excepto aquellos que son publicados por él mismo, por medio de su dirección regular constituida sobre las bases de las deliberaciones y decisiones adoptadas en su Onceavo congreso nacional y de esta presente convención especial; "Que la convención hoy selecciona un sub-comité para que considere la Constitución y los estatutos del partido Comunista de los Estados Unidos, adoptados en la Décima Convención Nacional y que presente a esta Convención sus recomendaciones para tales cambios, enmiendas, etc. que efectivamente expresen estas básicas decisiones en tal Constitución y estatutos.

Fábrica de cajas de madera en todo tamaño

de ARTURO MENDEZ Palos de escoba, de piso, y escobones Fabricación de palillos de Dulces Helados 225 varas al Norte de la Botica Solera - Carretera a Heredia TELEFONO 2282